

SUSCRIPCIONES

El pago adelantado.

Madrid, más UNA peseta.—Provincias, trimestre, CINCO.—Extraordinario, Portugal, OCHO pesetas trimestre. Demás puntos, DOCE.—Cuba y Puerto Rico, trimestre, DIEZ.—Filipinas, trimestre, QUINCE.

25 ejemplares, 75 cént.

La Libertad

OFICINAS

Hileras, núm. 8, bajo.

Director, D. Javier Estegón.—Corresponsal en París, para anuncios y suscripciones, la Société Mutuelle de Publicité, rue Caumartin, 61; director, Mr. Lorette.—Anuncios y correspondencia en España,

al Administrador.—Tel. 837

POR PATRIOTISMO

En la provincia de Lérida se organizan, en la actualidad, manifestaciones públicas. Esas manifestaciones tienen por fin único recabar de los poderes del Estado la concesión del ferrocarril de Noguera-Pallaresa, y según el corresponsal telegráfico de un popular diario de la mañana, el fin á que aspiran los manifestantes citados tiene como lema de expresión las siguientes palabras: «Pallaresa ante todo y sobre todo.»

Las poblaciones por donde debía cruzar la proyectada vía férrea del Noguera-Pallaresa, parecen dispuestas á secundar con todo empeño el plan ese de protestar contra la Junta de la Defensa Nacional que, fundada en motivos del más acrisolado patriotismo y de la más elemental prudencia estratégica, estima que el ferrocarril de que se trata no debe haberse, porque pondría en condiciones de indefensión nuestra frontera.

Se añade que todos los partidos políticos de aquella comarca están unidos en el sentido de protestar contra el dictamen de la Junta aludida, y se dice que hay allí cierta agitación y los ánimos se hallan excitados con tal motivo.

Es posible que haya alguna exageración en estas noticias, á saber en gran parte con las impresiones que acerca de este asunto tiene el Gobierno; pero de todas maneras, es evidente que en la provincia de Lérida se cree que las ventajas del ferrocarril de Noguera-Pallaresa compensarían con exceso los peligros y daños que en caso de haberse otorgado la concesión, podrían acarrearle á la patria.

Desgraciadamente no ven, por amor explicable á su comarca, los que de tal modo proceden, que la Junta nacional de defensa y el Gobierno y todos los partidos, sin excepción, se darían por muy contentos si hubieran hallado medios racionales para acceder á semejantes pretensiones, y que al negarse á ellas han sentido vivamente contrariar los deseos y menoscabar, en parte, las esperanzas de los honrados y laboriosos habitantes de aquella hermosa y fértil región catalana.

Pero estos mismos debían comprender, y esperamos que con el tiempo lo comprendan, que hay ocasiones, y esta es una de ellas, en que los deberes del patriotismo y el amor á la seguridad del territorio imponen sacrificios dolorosos que hay que cumplir forzadamente y aceptar con resignación, en aras del bien general, siquiera porque á todo el país importan, y por que, á la postre, al bien de los más es preciso que cada, en parte, la prosperidad de los menos.

Nosotros convenimos, desde luego, en que la provincia de Lérida obtendría beneficios incalculables con la concesión del ferrocarril de Noguera-Pallaresa, y no tenemos inconveniente en añadir que sería beneficioso muy merecidos, por tratarse de una comarca que profesa, con virtud admirable, la religión austera del trabajo. Tampoco negamos,—que sería empeño propio de locos ó temerarios—el patriotismo de que han dado, en toda ocasión, pruebas difíciles los habitantes de esa comarca, pródigos siempre de su vida, de su sangre y de sus bienes, cuando la causa de la patria ha necesitado de su valor heroico y del viril esfuerzo de sus ánimos esforzados.

Por eso mismo confiamos en que oírán, al cabo, serenamente la voz de la razón y volverán, con sano criterio sobre sus pasos, buscando, con buena voluntad, el modo de demandar, á cambio de este sacrificio que la patria les impone, aquellas soluciones equitativas y posibles que puedan compensarles del daño que ahora lamentan.

Y entonces comprenderán que no es cuerdo decir, como ahora dicen: «Pallaresa ante todo y sobre todo.»

Cuando se trata de materias tan delicadas y de los austeros deberes que llevan consigo estos actos, lo que, como buenos españoles, debemos decir los compatriotas nuestros de quienes hablamos, es esto:

«España ante todo y sobre todo.»

como satisfacción que debutaba en uno de los círcos americanos.

Su afabilidad corría parejas con su hermosura. Su indulgencia con los adoradores imprudentes era ilimitada.

En cierta ocasión uno de aquéllos dijo que de buena gana cambiaría besos por mordiscos de la bella artista. Ella contestó sonriendo: «Bien: mi, mordor primera.»

«Y no aceptó!...»

T. V. O.

EMPAREDADOS

El País supone que censuramos á los emigrados que aceptan la amnistía.

El apreciable órgano del Sr. Ruiz Zorrilla se equivoca. Lo único que, con tal motivo, hemos hecho, ha sido lamentar el darrocho ineficaz de papel de cartas en que han incurrido, para hablar mal de la amnistía, algunos emigrados.

A reserva después de acogerse á ella.

La prensa conservadora ha aplaudido á los concejales posibilistas, porque éstos, con muy buen acuerdo, votaron en contra de la proposición ilegal contra el Sr. Cernusos en que, modestamente, se atribuyen prerrogativas de fiscales y ministros los Sres. Chías, Esquerdo y otros correligionarios de ambos.

Esto le extraña á La Justicia y, realmente, no sabemos por qué.

Los adversarios políticos, aun los más encarnizados, coinciden á veces en sus juicios. El Sr. Selmerón, cuando los sucesos del 19 de Septiembre, ¿no coincidió con nosotros?

Á él le sorprendieron desagradablemente aquellos sucesos.

Y á nosotros también.

Aún algunos periódicos se dan de calabazadas para averiguar si el Sr. Ruiz Zorrilla acepta ó no la amnistía.

Nosotros, en este punto, somos de la misma opinión de un andaluz que, hablando de la guerra franco prusiana, decía:

—Si vencen los alemanes, ahí verá usted, y si ganan los franceses... ¡por consiguiente!...

Un colega, hablando del Municipio madrileño, dice lo siguiente:

«Los panaderos defraudan á los compradores; los vendedores de comestibles mixtifican los artículos de primera necesidad; los mataderos se enriquecen, y la población entera es presa de un sinnúmero de abusos, falsificaciones y defraudaciones, que los Ayuntamientos que vienen sucediéndose contemplan impasibles, ya sea por impotencia ó por otras causas menos disculpables.»

Desolado el apreciable compañero. Todo eso se remediara muy pronto.

Los concejales republicanos están muy bien de linge y de pulmones.

Y piensan perorar una docena de discursos, con alusiones á Víctor Hugo y á las caladas agujas de nuestras góticas catedrales.

El Correo Español dice que esperar es cosa de judíos.

Lo sentimos por el colega. Si eso es cosa de judíos, corre mucho peligro de perder su fe católica.

Porque á esperar es difícil que los mismos judíos puedan ganar á los carlistas.

La Fe nos llama orgaño.

¡Bueno! Pues á nosotros La Fe se nos satoja un piporro.

Y nos dice además que los carlistas fueron vendidos por media docena de traidores y unos milloneros.

Es un puñado de honra que el órgano desairado por D. Carlos regala á los suyos.

Comparándolos á los artífices de cualquier basar.

Que están siempre en venta.

Profecías de El Correo: «Lo que pase en Inglaterra, ya lo veremos cuando suceda.»

En las demás naciones, por lo visto, no se ven las cosas cuando suceden.

Pero, en fin, estamos de acuerdo con el colega y apostamos un ripo de Balaguer contra una intarpeleación de Calbetón, á que El Correo esta vez está en lo firme.

Ya lo dijo el poeta:

«Y si lloviese habrá lodos y será cosa de ver, que nadie podrá correr sin echar atrás los codos.»

El Imparcial no ha podido averiguar lo que quieren los conservadores.

Nos lo explicamos perfectamente. Eso mismo nos sucede á nosotros con el simpático colega.

Los orgañoillos callejeros molestan mucho á La Correspondencia.

¡Caridad, hermano Melitón!

Más molestan á los transeúntes los vendedores del diario noticiero, que salen á paso de carga por las calles de la villa todas las noches, corriendo sin timo, y nadie se ha quejado aún por ello.

Y los orgañoillos podrán molestar alguna vez los oídos.

Pero no exponen á las gentes á darse de coscorrones contra una esquina.

Sin contar con que la música deleita á muchos y La Correspondencia á nadie.

CRÓNICA EXTRANJERA

En veintidós años han sido exportados de Inglaterra 22 millones de libras esterlinas acuñadas, de las que cuatro millones cuatrocientas mil libras han sido absorbidas por la industria.

En la actualidad la moneda de oro que hay en circulación en Inglaterra, asciende á la suma de 80 millones de libras esterlinas de soberanos, de las que 36 778 000 resultan con merma, y 22 millones y medio de libras esterlinas de medio soberanos, lo que 15.849.000 también tienen merma.

Para la reanunciación de los primeros se necesitan 442.920 libras esterlinas, y 361.470 para los segundos.

En los Estados Unidos está dando mucho juego el nuevo candidato para la presidencia de la República.

Este candidato es la señora Belva Lockwood, de treinta años de edad, que, con grandes éxitos, ejerce la abogacía en Nueva York.

Belva Lockwood, para preparar á la masa

electoral, se dedica á dar frecuentes conferencias, exponiendo su plan de gobierno, las cuales la hacen ir reuniendo gran número de partidarios.

Según el último empadronamiento de Londres, resulta que en la actualidad tiene 5 633 332 habitantes; es decir, casi tantos como Bélgica entera.

Comparando la población de Londres con la de algunos países del mundo, resulta que es mucho mayor que la de Suecia, que es de 4.870 000; la de Portugal, que es de 4.500.000; la de Suiza, que lo es de 3.000.000; Bulgaria, de 3.000.000; Grecia, de 2.600.000, etc., etc.

Londres tiene además dos veces más habitantes que el Canadá, que tiene casi tanta extensión como Europa, y un millón más que toda la Australia.

Los periódicos americanos dan una noticia que hay que tomarla con cierta reserva, por si resultase canarda yankee.

Hace algún tiempo, William Dargat, empleado en un ferrocarril de América del Sur, sufrió una grande quemadura en una pierna, para cuya curación diagnosticaron los médicos era necesario la adaptación sobre la herida de un trozo de piel humana.

Un compañero se ofreció á dar un trozo de su piel, pero al saber la cantidad se negó á ello.

Sabido esto por un ama del hospital de niños de San Francisco de California, se prestó voluntariamente á ceder un trozo de su piel por la cantidad de 100 duros, sufriendo heroicamente la operación.

En la iglesia de París Saint Pierre de Chailot se ha celebrado, con gran pompa, el matrimonio del conde de Barbentane con la viuda del conde Roger de Chanaillies, née Duchanoy, siendo testigos, por parte del marido, su hermano el marqués de Barbentane y su tío materno el marqués de Bongars, y por el de la mujer el barón Girod de l'Ain y el Sr. Max Duchanoy en reemplazo del duque de Cadore.

Después de la ceremonia religiosa, la familia de los novios fué obsequiada con un espléndido lunch en los elegantes salones de la residencia casada, de la calle Laboulaye.

En esta misma iglesia se celebrará también en breve el matrimonio del vizconde Armand, teniente del 6.º regimiento de coraceros, hijo del conde Armand, ministro plenipotenciario, diputado y miembro del Consejo general de l'Aube, y de la condesa Armand née Rainbeaux, con la señorita Francisca de Brantes.

La bendición nupcial será dada por el señor Villyewski, capellán de la señora de Brantes.

Los testigos del novio serán el general marqués de Galliffet, inspector del ejército y el Sr. Rainbeaux, antiguo caballero del emperador Napoleón III; y por la de la novia, su tío el conde Wladimir de Montesquieu y el duque de Doncauville, antiguo embajador de Francia en Londres y diputado de la Sarthe.

Uno de nuestros colegas australianos, el director del Sydney Herald, ha encontrado el medio de librarse él y sus compañeros de redacción de las visitas importunas colocando en la puerta de las oficinas del periódico el siguiente cartel:

«Toda persona que desee hablar al director, debe tomar en la caja un ticket de conversación: una hora cuesta una libra, media hora cuesta diez chelines y un cuarto de hora cinco chelines.»

En el teatro Krollis, de Berlín, se ha estrenado con buen éxito una ópera del duque Ernesto de Sajonia-Coburgo Gotha, titulada Santa Chiara.

El aristócrata autor ha revelado en su obra grandes dotes musicales.

A pesar de no haber sido aun anunciado oficialmente, parece cosa decidida que el presidente de la República francesa, Sr. Carnot, emprenderá un viaje por la Bretaña en los primeros días del próximo mes de Septiembre.

El Sr. Carnot se propone visitar Mans, Rennes, Saint-Malo, Saint-Servan, Saint-Brieuc y Brest, regresando á París por Lorient, Pontivy, Vannes y Nantes.

También se asegura en los círculos oficiales y aristocráticos que, aunque de rigoroso incognito, visitará á París el rey Jorge de Grecia, que en la actualidad se encuentra tomando aguas en Aix-les-Bains.

No hay posición, por elevada y desahogada que sea, que exima al hombre de ocuparse en algo.

El duque de Hamilton, que es un lord sumamente rico, así ha debido comprenderlo, puesto que en la lista de los empleados ingleses figura como guarda de los jardines de Holyrood, con el sueldo de 1.125 pesetas.

La Post de Estrasburgo anuncia que el Gobierno alemán ha decidido negar pasaportes á los miembros de la Liga de Nancy, de la Unión Patriótica, de la Federación Fraternal de defensa de la patria, de la Colmarienne y de la Huningaise.

En cuanto á las personas que no están afiliadas á estas sociedades, el Gobierno ha ordenado no se las presenten dificultades por la concesión de pasaportes.

Dos son los sastres que visten al emperador de Alemania Guillermo II.

Para los muchos y variados uniformes que gasta tiene la casa de Robrecht de Berlín, y para los trajes de paño, uno de los sastres más antiguos y afamados de Londres.

El hombre que más fortuna tiene en el mundo, puesto que la posee sólo sin formar sociedad con nadie, es el industrial americano Rockefeller, que es dueño de 400 millones de duros.

Este millonario hace una vida sumamente modesta. Tiene tres hijas, á cada una de las cuales da 500 duros trimestrales para alfileres, siendo una de ellas quien siempre abre la puerta de la casa, por tener una servidumbre muy reducida.

La hija mayor, que está casada con un pastor bautista, está en la actualidad aprendiendo el japonés para poder ir como misionera evangélica al Japón.

LA VIDA ARISTOCRÁTICA

La desgracia acaecida en la morada de la duquesa viuda de Sautoha ha llenado de consternación á sus numerosos amigos, que apreciaban mucho á la infortunada víctima.

Era mademoiselle Cagliet una señora de vastísima instrucción, de amable trato, que cautivaba las simpatías de todos, de amena conversación y de caridad tan inagotable, que entregaba á los pobres todos sus ahorros.

Su única familia era un hermano, sabio profesor de la Universidad de Siena, que en la actualidad se halla viajando; la duquesa de Sautoha, que, como sus nietas, se halla profundamente afectada, ha telegrafiado la triste noticia al rector de aquel centro universitario.

El entierro de Mlle. Cagliet se ha verificado hoy.

Dejemos el suntuoso palacio de la calle de las Huertas, donde sólo el tiempo podrá curar las heridas abiertas por tan lamentable acontecimiento, y trasladémonos á sitios más alegres.

La estación del Norte continúa viéndose concurrida á la hora de la salida del expreso de Francia.

Ayer se marcharon los condes de San Rafael de Luyssó, la marquesa de Bilboles y el conde de San Jorge; antesayer salió el general Borbón para Pantocosa, y en breve lo harán para Biarritz la señora y señorita de Sikles y la hija menor de los señores de Alvarez Capra.

Se ve estos días muy concurrido cierto elegante hotel de la calle de Rosales, donde una joven muy bella y muy animada, habito durante algún tiempo, rodeada de todas las comodidades de lujo; en almoneda se vende el suntuoso lecho de tallado robe con magníficos colgaduras de peluche y oro; los amplios divanes, cubiertos de riquísimas telas, las vitrinas repletas de preciosos objetos artísticos... ¡Qué nuevo destino había cabido en suerte á la preciosa joven que así se desprende de los esplendores que la rodearon! Hay quien dice que ha cambiado de estado y que al hacerlo no ha querido conservar nada que pudiera traerle á la memoria su antigua vida.

Recientemente han llegado á Madrid el joven marqués de Valdeñuevas y su hermana la condesa de la Quinta de la Enjarada, hijos de la señora duquesa viuda de Abrantes.

EL ABATE FARIA.

LAS FIESTAS EN GIJÓN

GIJÓN, 7 (11.30 n.)

La virtud premiada

A las doce del día, y con arreglo á lo dispuesto en el programa de las fiestas con que solemniza el pueblo gijónés la erección de las estatuas de Pelayo y de Jovellanos, se ha celebrado en el salón de sesiones de las Casas Consistoriales la solemne distribución de premios á la virtud.

Presidía el acto el Sr. Jarrín, dignidad de magistrado de la catedral de Salamanca; á su derecha estaba el alcalde de esta villa, y á su izquierda los Sres. Moras, Sobriño y Vallín.

Los premios eran: uno de 200 pesetas, concedido al matrimonio que, con hijos propios, hubiera amparado mayor número de huérfanos, educándolos y enseñándoles un oficio que les permitiera asegurar su modesta existencia.

Otro de 200 pesetas también, otorgado á la viuda que con su trabajo alienta al sostenimiento de más de tres hijos de corta edad y los educa en las prácticas cristianas, demostrando á la vez que los de edad superior á siete años asisten con puntualidad á la escuela.

Y, finalmente, otro premio, también de 200 pesetas, á la mujer, soltera ó viuda, que atiende con su trabajo al sostenimiento de sus padres, en el caso de que éstos, por su edad avanzada ó por sus achaques, se encontrasen en la imposibilidad de atender por sí mismos á su subsistencia.

Los tres premios tenían accésitos de 50 pesetas, y era condición precisa que los aspirantes á ellos fuesen naturales y vecinos de Gijón ó llevasen por lo menos diez años de residencia en el concejo.

Examinados detenidamente los expedientes, el primer premio fué concedido á José Castiellas, jornalero de oficio, el cual, no obstante tener cinco hijos, recogió á otros tantos huérfanos, educándolos y enseñándoles un oficio.

Obtuvo el segundo premio Pilar Martínez, de estado viuda, con siete hijos, y que mantiene á su madre sexagenaria y enferma.

El premio tercero fué para María García, viuda, con un hijo, que sostiene á su madre imposibilitada para todo trabajo.

Alcanzó el primer accésito el jornalero Aniceto Menéndez, el que, á pesar de tener cinco hijos, recogió dos huérfanos.

El segundo fué para Enegracia Fuentes, viuda, con cinco hijos, el mayor de los cuales cuenta siete años.

El tercer accésito lo obtuvo Manuela Díez, que con su trabajo sostiene á un hijo y á sus ancianos padres.

Terminada la distribución de premios, el presidente Sr. Jarrín pronunció un sentido y elocuente discurso, en el que con frase galana bendijo la virtud y glorificó el trabajo exhortando á todos al ahorro y á la práctica de las buenas obras, en singular á aquellos que por sus medios de fortuna se encuentran en actitud de socorrer al necesitado.

La banda municipal amenizó el acto, interpretando con gran perfección escogidos números musicales.

Soledad literaria. Acaba de terminar la veintidava literaria ó certamen escolar, celebrado con gran solemnidad en el teatro de Jovellanos. El salón lució un precioso decorado. En el centro de la platea escénica se ha colocado una mesa destinada á la presidencia. Sobre la mesa un tapete de los colores nacionales.

En el fondo del escenario se destacan algunas lindas coronas.

Á la derecha de la mesa presidencial está el busto de Jovellanos bajo un dosel, formado con las banderas del Instituto de su nombre y de la Escuela de Artes y Oficios; á la izquierda la tribuna para los oradores y lectores, un piano, un armonium y atriles de música.

La concurrencia, que llena totalmente todas las localidades del coliseo, es selecta y distinguida. Buen número de hermosas damas embellecen la fiesta literaria con su presencia.

Toma asiento en el sillón presidencial el rector de la Universidad de Oviedo, Sr. Aramburu, quien tiene á su derecha al director del Instituto de Jovellanos, y á su izquierda el de la Escuela de Artes y Oficios.

El presidente abre la sesión con un breve discurso, exaltando el acto que se prepara.

Seguidamente la orquesta de niños de la Escuela de Artes y Oficios ejecutó con gran pre-

ciación y seguridad una cantata, cuya música se debe á la fecunda inspiración del reputado compositor Sr. Chapi.

El estradato de la Facultad de Letras Don Felipe González Calzada ocupa la tribuna y hace un caluroso elogio de Jovellanos, considerándolo como estadista insigne, como pensador, como publicista y como patriota.

Terminado el discurso del Sr. Calzada, que la concurrencia aplaude, la orquesta de los alumnos toca maravillosamente, hasta el punto de que tiene que repetirlo, el preludio tan conocido y tan precioso del acto tercero de El anillo de hierro, y acto seguido se le une una composición poética, muy bien hecha, del rector de El Comercio, D. Ataulfo Frieira.

Segue á la lectura de esa composición un discurso del profesor D. Manuel García Molina, alusivo al acto. Las palabras del Sr. Molina arrancan frecuentes y nutridos aplausos.

Esta parte de la solemneidad literaria finaliza con un himno, letra del Sr. Frieira y música del Sr. Cisneros, que cantan los aprendices de la Escuela de Artes y Oficios, y con la lectura, por el Sr. Miranda, secretario del Instituto de Jovellanos, de una Memoria perfectamente escrita, relativa á la importancia que tiene el certamen escolar.

Procede seguidamente á la distribución de los premios obtenidos por los niños José Pantigas, Julio de Brú, Claudio Rodríguez y Marciano Menéndez; Pantigas y Brú leen las composiciones poéticas que han obtenido el lauro.

Hecha la distribución de premios, el presidente, Sr. Aramburu, dirige su autorizada palabra á la concurrencia, pronunciando un discurso, no largo, pero en verdad elocuente, en el que presenta á Jovellanos como patriota, como hombre de Gobierno, como pensador ilustre, como amante de las libertades patrias, en unos tiempos en que la guerra de la independencia lo absorbía todo y apenas si dejaba tiempo para que los hombres de genio superior, como el esclarecido hijo de Asturias, pudieran ser, á la par que patriotas de relevante mérito, talentos esclarecidos que se adelantaban á su época.

El discurso del señor rector de la Universidad de Oviedo fué escuchado por los asistentes con religiosa atención y recompensado con nutridísimos y merecidos aplausos.

Los alumnos premiados han dado fin á la solemneidad literaria coronando el busto de Jovellanos, que se ve en la escena.

La cantata de Arrieta no ha podido ejecutarse hoy como se había pensado.

Lo será mañana probablemente en el acto de la celebración de los juegos florales, los que, á juzgar por los preparativos que se hacen, resultarán brillantísimos sin ningún género de duda.

La reina de la fiesta depositará una corona de laurel sobre el busto de Jovellanos, modelado por Foxá.

Visitas á los buques. Lo mismo el acorazado Pelayo que el crucero Alfonso XII, han sido visitados ayer y hoy por crecidísimo número de personas.

Al entrar en el primero de dichos buques, el señor conde de Revillagigedo, delegado regio en la fiesta de la inauguración de la estatua de Jovellanos, y el Sr. Pidal, presidente del Congreso, la música de á bordo los recibió con los acordes de la Marcha Real.

Al salir del acorazado fueron despedidos con tres cañonazos.

LA CORTE DE NAPOLEON III

(Continuación.)

Una de las principales ocupaciones de la emperatriz, especialmente la víspera de los días en que la Corte se asentaba en París, era la de empacar con mucho cuidado los objetos de valor que poseía y además los cuadros, bronces, figurines y dibujos, trabajo este que no dejaba de ser bastante penoso.

La emperatriz lo soportaba con sumo gusto; no así las damas que la ayudaban en semejante tarea, y que más de una vez pidieron á la emperatriz que las dispensase por no permitirles sus fuerzas resistir aquel trabajo.

Uno de los días en que la emperatriz se hallaba ocupada en su referida tarea, el príncipe imperial, Louis, se presentó en el salón donde se hallaba su madre, y divisando un cuadro—una marina de Ziegler comprada pocos días antes, y junto á la que se veía una paleta y varios pinceles, con los cuales se estaba retocando algo el colorido de aquella—se le antojó que también él había de pintar.

Se le dio, al efecto, la paleta, los pinceles y un papel; pero el príncipe no quedó satisfecho. Dijo que quería pintar en el mismo cuadro como el restaurador.

Todos se negaron á acceder á este deseo; pero presentándose de improviso el emperador, que vio que su hijo lloraba amargamente, entere de lo que ocurría, y sonriendo, cogió el pincel, que puso en manos del príncipe, y en un instante la marina de Ziegler quedó horrorosamente transformada.

Fortunadamente recuperó su forma primitiva, gracias al restaurador; pero aquella escena suscitó una querrela entre la emperatriz y su esposo, y preciso es confesarlo, esta vez tuvo razón la emperatriz.

Y puesto que se cuestiona de arte se trata, seame permitido volver á ocuparme de un hecho, del cual he hablado ya (1), y que se refiere al talento y vastos conocimientos que la emperatriz demostró en la pintura y en el dibujo.

Ya he referido cómo la esposa de Napoleón III tomó parte en el concurso de arquitectura cuando se trató de construir la Nueva Ópera, enviando un croquis, que fué muy elogiado.

He aquí la historia exacta de dicho croquis: Cuando la emperatriz concibió la idea de enviar un proyecto al concurso, estaba para espirar el plazo de admisión que se había fijado para los planos que se remitieran. El croquis que pensó enviar era una copia, casi exacta, de la fachada del palacio municipal de Brescia.

Haciase, por consiguiente, necesario modificar aquel.

En caso contrario, el trabajo de la emperatriz habría sido calificado de plagio ó copia.

Seguidamente las indicaciones de la soberana, uno de los oficiales de palacio, habiéndola corregido el proyecto y lo envió á Mr. Chabrol, hijo del arquitecto del palacio real, para que le diera la última mano.

(1) El autor se refiere aquí y más abajo á sus narraciones acerca de la emperatriz Eugenia, que han visto la luz pública en las columnas del Figaro.—(Nota de la Redacción de LA LIBERTAD.)

Pero el trabajo de Mr. Chabrol no agradó á la emperatriz y se designó á Mr. Garnier—el mismo que debia triunfar en aquel concurso—para que se encargara de arreglar el proyecto.

La emperatriz poseyó entonces un lindísimo dibujo, del cual se declaró encantada.

Como la época de admisión de trabajos para el concurso habia pasado, fué necesario obtener del conde Walewki la autorización necesaria para exponer el famoso proyecto, el cual fué admitido con el siguiente lema: «Más vale tarde que nunca.»

Para premiar la amabilidad de Mr. Walewki, la emperatriz le regaló, terminado que fué el concurso, un dibujo, el cual debe pertenecer aun á la familia del ministro.

La emperatriz Eugenia, no obstante su modo de ser y las muchas distracciones que á diario se la ofrecían, no cesaba, preciso es decirlo en honor suyo, de preocuparse por la educación de su hijo, y procuró siempre que esta educación se acomodase mejor á lo que al principio convenia para su porvenir.

En la más tierna edad de ésta fueron nombradas dos damas para que fueran educándole. Una de ellas era Mme. Bruat. Estas damas alternaban en el ejercicio de sus funciones y prestaban servicio cerca del príncipe quince días cada una.

El turno de ambas institutrices dió lugar á una especie de incoherencia, de pensamiento y de trabajo que hacia estériles los esfuerzos de las dos. La emperatriz fué la primera que conoció los efectos del sistema que empleaban las damas encargadas de la educación de su hijo, y no pudo menos de lamentarse amargamente.

No era entonces, como se ve, con su hijo, aunque siempre severa y poco cariñosa, lo impleable que fué después, cuando la caída y muerte del emperador.

PEDRO DE LANO.

Un cuento de las mil y una noches

El teatro del Chateau-d'Eau, de París, que desde hace algunos años viene sufriendo varias metamorfosis va á ser demolido para procederse á su reedificación bajo la dirección de Giulietti quien piensa implantar en París su invento ensayado ya en Milán.

Giulietti quiere hacer desaparecer en los espectáculos los entreactos, haciendo desfilar en algunos minutos ante los espectadores verdaderas montañas, montes, llanuras, bosques, el fuego y hasta una batalla.

La escena, según la prepara Giulietti, permite que ni un solo espectador de la sala deje de ver el espectáculo.

El escenario lo compondrán cuatro rectángulos independientes y automáticos, colocados uno al lado de otro, formando el tablado, los que podrán subir ó bajar á voluntad, bien hasta desaparecer en los fosos, ó subir hasta el techo con el objeto de dejar ver nuevos cuadros.

Si los primeros ensayos que de este sistema piensa hacer en París su autor le dan resultado, pondrá en escena varias obras con un lujo y propiedad nunca vistos.

La primera obra que Giulietti se propone presentar será la grande epopeya coreográfica La Tucha de los cuatro elementos cuyo coste se calcula pasará de 500.000 francos. Un solo traje, el de la Hija del fuego, costará 22.000 francos.

Este baile está dividido en cuatro partes: Primera parte. El fuego.—La escena será de fuego, de una gran intensidad, por lo que la orquesta y los espectadores de las primeras filas de butacas tendrán que proveerse de lentas abumados.

Segunda parte. El agua.—El mar aparecerá en una extensión de ocho metros, con una profundidad de seis. Esta masa de agua será elevada á una altura de seis metros, pudiendo el público ver una población submarina en la que las bailarinas ejecutarán preciosos cuadros.

Tercera parte. El aire.—La escena representará una población en el aire, viéndose á las bailarinas bailar, sin poderse comprender cómo lo ejecutan.

Cuarta parte. La Tierra.—Primero aparecerá un hermoso jardín, el que será después destruido por un violento huracán, que arrastrará y tronchará corpulentos árboles, mientras una infinidad de hermosísimos insectos bailan con toda seguridad.

Para la inauguración del nuevo teatro Chateau-d'Eau se levantará en el centro del mismo un palco destinado al presidente de la República, ministros y embajadores.

La orquesta estará compuesta de 80 músicos, el cuerpo de baile de 168 bailarinas y 400 figurantes; y los coros de 100 hombres, 100 mujeres y 32 maestros.

LA VIDA POLITICA

La noticia publicada por nuestro colega El Día, y que han acogido algunos periódicos, respecto á que el jefe de los republicanos progresistas alienta á los emigrados españoles para que se acojan á la amnistía, porque piensa regresar á España cuando no quede en el extranjero ningún proscripo, y presentar su acta de diputado para tomar asiento en el Congreso, constituye el tema de la conversación en los círculos políticos, siendo objeto de los más vivos y encontrados comentarios.

Aparte de que tal noticia es de mucho bulo, y merece ponerse en tela de juicio, pues conocidos son los propósitos del Sr. Ruiz Zorrilla de mantenerse en la emigración toda su vida, si desde aquella no puede realizar sus ideales, que consideramos utópicos en absoluto, hay que convenir que no existe la posibilidad de que el desterrado voluntario pueda realizar la segunda parte de su supuesto programa, toda vez que el plazo para presentar el acta en la Cámara popular espiró con exceso.

Por nuestra parte, aseguramos que la noticia de referencia entra en la categoría de las de pura fabula, pues es evidente que el Sr. Ruiz Zorrilla, para conservar su prestigio político, si algo le queda, tiene verdadera necesidad de permanecer en la emigración y continuar haciendo el papel de víctima.

Por lo demás, el Gobierno le abre de par en par las puertas de la patria, y si á ella no regresa, será porque así no convenga á sus fines políticos.

Creo en absoluto de fundamento cuanto se viene diciendo por algunos diarios de esta corte respecto á supuestas reclamaciones del Gobierno portugués por lo ocurrido hace algunos días en la estación de las Delicias, en donde algunos emigrados por los sucesos de Oporto esperaban al embajador del reino en Francia con intención de agredirle.

No es cierto que el señor ministro de la Gobernación haya proyectado ausentarse de Madrid, no obstante las reiteradas instancias que con este objeto le vienen haciendo su familia y amigos.

El Sr. Silvela permanecerá en la corte todo el verano, en unión del Sr. Sánchez de Toca, con objeto de dedicarse al despacho de los asuntos de su ministerio.

De todos los representantes de España en el extranjero recibe el Gobierno á diario noticias que acusan ser muchos los emigrados que se acogen á los beneficios de la ley de amnistía.

La cuestión del gas en Portugal

El Gobierno portugués continúa ejerciendo su misión preventiva con general aplauso de las personas sensatas. Redobla sus precauciones y extiende las fuerzas de policía por los puntos más convenientes y estratégicos, á fin de evitar ó reprimir el mas ligero incidente.

La mayoría de los establecimientos siguen alumbrados durante la noche con bujías ó con luces de petróleo.

Ahora se anuncia que una empresa instalará en breve una fábrica de luz eléctrica que suplirá con ventaja á la de gas. Más de mil vecinos se han dirigido á la Compañía de gas pidiendo que sean retirados los contadores de sus casas.

Varios dueños de establecimientos han anunciado á sus parroquianos que los cerrarán á las ocho de la noche, interin se solventa la cuestión del alumbrado.

En la noche del jueves, á las diez y media, estalló en Rocio una bomba, que causó grandísima alarma en el vecindario y algunos desperfectos en los edificios. La policía no pudo descubrir al autor de la gracia, que afortunadamente no tuvo deplorables resultados.

La empresa parece dispuesta á transigir con los consumidores rebajando á onerata reis el importe del metro cúbico de fluido; con este motivo les dirigirá un memorandum explicando y tratando de justificar su conducta. Parece que, á pesar de ello, los consumidores no aceptarán proposición alguna de la Compañía de gas que no haya sido convenida anteriormente con la Asociación de comerciantes ó con la Comisión que ésta designe al efecto.

En la mañana del viernes se presentó á bordo de la corbeta Alfonso de Albuquerque y de la cañonera Ave un comisario, quien después de tomar declaraciones á una porción de detenidos, dispuso que de los 53 que habia distribuidos en los dos buques citados fuesen puestos en libertad 26. Otros 22 fueron enviados al Gobierno civil, desde donde serán puestos á disposición de los juzgados correspondientes.

Al Alfonso de Albuquerque no han sido mandados más detenidos. Los que lo fueron últimamente se encuentran á bordo del Duque de Terceira y en la Torre de San Julián.

Ha sido verdaderamente conmovedor el espectáculo que en estas últimas tardes se ha ofrecido en el Jardín de Alfandega cuando regresaban los comisarios del puerto con los individuos puestos en libertad. Numerosas familias, ansiosas de encontrar y abrazar padres, hijos, hermanos ó esposos, pretendían ganar puestos preferentes, promoviendo un contraste indescriptible entre los gritos de alegría de los que veían realizadas sus esperanzas y las lágrimas y exclamaciones de los que sufrían amarga decepción.

Creese que en breve plazo quedará dominado el conflicto.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular.)

INTERIOR

SAN SEBASTIÁN, 8 (8,30 n.) Censúrase la conducta de la cantante Elena Sanz, la cual acude al escándalo, tomando como instrumento la prensa francesa, para alegar pretendidos derechos.—M.

HENDAYA, 7 (8 n.) El ilustre presidente del Consejo de ministros fué recibido en esta estación por los señores duques de Vistahermosa, conde de Tejada de Valosera, Danvila, Bravo (D. Emilio) y otros varios amigos.

El alcalde de Irún cumplimentó al Sr. Cánovas del Castillo.

El presidente irá á San Sebastián el domingo con objeto de saludar á la Reina.—Mencheta.

BILBAO, 8 (11'30 m.) El señor ministro de Marina ha pasado la noche á bordo de caza-torpederos Destructor.

Ayer por la tarde un periodista de aquí celebró una conferencia con el Sr. Beránger. Este le dijo que se halla muy satisfecho del estado en que se encuentran los astilleros del Nervión, según ha tenido ocasión de verlo en su reciente y detenida visita.

Los ingenieros que acompañan al señor ministro han tomado importantes notas de los mencionados astilleros, á fin de estudiar las modificaciones que será conveniente introducir en los arsenales del Estado.

Ha añadido que la construcción del dique de aquí la concepción muy económica y que piensa aprovechar los datos adquiridos á fin de poderlos utilizar en el de Cádiz, cuyo presupuesto resulta elevadísimo.

El señor ministro entiende que es de todo punto imposible exigir al país sacrificios y recursos para construir buques en lo sucesivo, que cuestan tan caros como los actuales.

Deben hacerse esfuerzos—al principio—ha añadido para establecer en nuestra patria esta nueva industria, pero no por medios que resulten contraproducentes.

El Sr. Beránger se declara partidario de los concursos para la construcción de buques, pero haciendo algún beneficio (el 18 por 100, por ejemplo) en favor de las casas españolas que á ellos se presenten.—M.

LISBOA, 8 (10,40 m.) Los dueños de los vapores de pesca de Oporto se han dirigido al ministro de Marina, haciéndole saber que, en vista del reglamento provisional publicado en el Diario Oficial del día 5, han despedido á sus tripulantes, estando dispuestos á no dedicarse á sus habituales tareas por serles imposible aceptar el referido reglamento.—Pontes.

LONDRES, 8 (9 m.) Ha producido excelente efecto en esta población la carta que ha dirigido el emperador Guillermo al lord corregidor, felicitándole por haber sido nombrado baronet.—Sterling.

EXTERIOR

Valores.

LONDRES, 7.

Clausura de la Bolsa de hoy: 70 3/4.

Sentencia.

PARIS, 7.

El tribunal civil de Tolón ha sentenciado al proveedor de viveres del acorazado Pelayo al pago de los derechos de consumos.

El citado proveedor sostenia que por los circunstancias especiales en que estuvo dicho buque debiera exceptuarse del pago de todo derecho.

Tumulto.

PARIS, 7.

En la mañana de hoy ha habido un tumulto bastante grave entre unos quince agentes que custodiaban las canteras y los desmontadores y exportadores de tierras, declarados en huelga. Los citados agentes tuvieron necesidad de hacer uso de las armas, resultando herido uno de los mismos.

Se han efectuado algunas prisiones.

Dimisión aceptada.

LISBOA, 7. El rey ha aceptado la dimisión presentada á causa de los disgustos del gas por la Comisión regia que administraba el Municipio de Lisboa. Ha sido nombrada en su reemplazo otra Comisión de personas notables.

Desastre

LISBOA, 7. Corre el rumor de un desastre ocurrido en el río Sado: la explosión de la caldera de un vapor, haciéndole irse á pique y causando algunas víctimas.

La noticia, sin embargo, exige confirmación.

Mentis

LISBOA, 7. Los diarios oficiosos desmienten el rumor que ha circulado de que el ministro de la Guerra se niegue á guardar en las prisiones militares á los paisanos detenidos con motivo de los últimos sucesos.

En el vapor «Ambaca»

LISBOA, 7. Unicamente cuatro de los colonos destinados á Africa se han negado á marchar á su destino. Los restantes fueron embarcados hoy en el vapor Ambaca, siendo acompañados desde el arsenal por un destacamento de soldados de Marina con objeto de mantener el orden á bordo.

Salida y llegada.

LONDRES, 7. El jefe del Gobierno, Sr. Salisbury, ha marchado con dirección á Dieppe.

El príncipe de Nápoles ha llegado á Edimburgo.

Presidente Pinto.

GÉNOVA, 7. El crucero de guerra chileno, Presidente Pinto, ha salido de este puerto con rumbo al Oeste.

El oro.

BUENOS AIRES, 6. (Recibido el 8). Precio del oro en el día de hoy, 410. Acorazado chileno.

GÉNOVA, 8.

El comandante del acorazado chileno Presidente Pinto visitó ayer á las autoridades, las cuales fueron por la tarde á devolver la visita.

Visita regia.

PARIS, 8. Despachos de Londres afirman que los duques de Edimburgo y Connaught acompañarán á la reina de Inglaterra en su visita á la escuadra francesa.—Fabra.

Una "interview," con D. Antonio Cánovas

(POR TELEGRAMA)

BIARRITZ, 7 (9 noche). Ha llegado el Sr. Cánovas del Castillo, siendo recibido en la estación por gran número de personajes del partido conservador que venaban en la frontera.—Mencheta.

Las declaraciones de nuestro jefe. Desde San Sebastián á Biarritz ha tenido el honor de hablar con el ilustre jefe del partido conservador.

La crisis.

Ocupándose de los rumores que se hacen circular por algunos sobre una modificación parcial en el Gabinete para los meses de Octubre ó Noviembre próximos ha dicho el Sr. Cánovas: «Jamás he planteado la crisis por voluntad propia. Cuantas modificaciones ministeriales he hecho presidiendo el Consejo de ministros, han sido accediendo á los deseos de mis compañeros, que pedían dejar de formar parte del Gobierno.»

Mi propósito es presentar nuevamente á las Cortes el actual Gabinete, y para conseguirlo resistiré cuanto esté en mi mano.»

Compañía económica del Gobierno. «Avanzada la paz, garantida la libertad—ha añadido el Sr. Cánovas—el Gobierno se ocupará de la formación de los presupuestos, tendiendo á la nivelación de éstos.»

Uno de los principales trabajos á que el Gabinete dedicará sus tareas será á la preparación de la reforma arancelaria, basada en la última información.

Como el tratado de Francia no espira hasta el 3 del próximo Febrero, el Gobierno puede esperar con la calma necesaria la resolución definitiva que adopte esta nación, respecto á nuestros vinos, para en consecuencia obrar según mejor convenga á nuestros intereses.

Por de pronto, las pretensiones de Francia me parecen exageradísimas.»

La reunión de Cortes y la política conservadora.

Ocupándose de las tareas parlamentarias, el presidente del Consejo de ministros me ha manifestado lo siguiente:

«Las Cortes se reunirán á últimos de Noviembre ó principio de Diciembre, continuando la primera legislatura.»

El Gobierno procurará eludir todo debate innecesario y se consagrará exclusivamente á resolver con el mejor acierto posible las cuestiones económicas, gobernando en consonancia con las aspiraciones del país, el cual cada día es más opuesto á perturbaciones y excesos de todo género.»—Mencheta.

LA CORTE EN SAN SEBASTIAN

(Telegramas de nuestro corresponsal especial)

SAN SEBASTIÁN, 7 (5 t.)

La firma de la Reina no carece hoy ciertamente de interés.

S. M. ha firmado, en primer término, la propuesta concediendo la cruz blanca del Mérito Militar al primer teniente de la Guardia civil D. Alfredo Peña y al capitán del ejército holandés D. Jorge Romer.

Después ha firmado también un decreto de Ultramar modificando el presupuesto y administración de la gran Antilla, y ordenando que se reduzcan á 132.165 pesos los créditos de las diversas secciones del presupuesto de gastos de 1890-91, que fueron prorrogados hasta el 15 de Julio último.

Se ordena asimismo en dicho decreto que el gobernador general de la isla de Cuba remita antes del 15 de Octubre próximo el presupuesto para 1892-93; se prohibe en las provincias de Ultramar la introducción, fabricación y venta de vinos artificiales; á la Junta de la Deuda se le concede, como prórroga, el plazo de un año para que pueda ultimar el reconocimiento y la liquidación de los créditos que deben someterse á su examen.

Las aduanas de la isla de Cuba admitirán con franquicia de los derechos de descarga, en el caso de que las extranjeras disfruten también de ella ó de rebajas en virtud de convenios, las mercancías que procedan de la Península.

Los recargos que impongan los Ayuntamientos sobre las cuotas contributivas de las fincas rústicas y urbanas y subsidios, serán recaudados directamente por los mismos.

Dichos recargos comprenderán los repartimientos, cuyos tipos habrán de fijarse con la anterioridad necesaria, y serán aprobados antes por la administración.—M.

SAN SEBASTIÁN, 7 (9 n.)

Ha resultado muy interesante el partido de pelota jugado esta tarde en Jai-Alai.

Muchacho y Tandilero luchaban contra Lubli y Portal.

Se han igualado muchas veces. Al llegar al tanto 48, en que los dos bandos se igualaron, la

espectación era grandísima. El tanto siguiente lo ganó Portal, pero los dos últimos los ganó el Muchacho, quedando por él el partido.

El público hizo á este una verdadera ovación.—M.

SAN SEBASTIÁN, 8 (2 m.)

Tengo noticias fidedignas de que el Sr. Cánovas del Castillo ha dicho al presidente de la Unión Vascongada que tendrá una verdadera satisfacción en conferenciar con el Comité sobre asuntos vascongados tan pronto como regrese aquél de los baños.—M.

SAN SEBASTIÁN, 8 (2,30 m.)

Con asistencia de los Sres. Nocedal y Ramey, y de unos 20 á 25 comensales, se ha celebrado la noche última, en Ormaiztegui, un banquete integrista.

Las noticias que circulan acerca de esta fiesta gastronómica del integrismo son las de que su jefe, el Sr. Nocedal, ha pronunciado un discurso de tonos muy violentos y de marcada intransigencia.—M.

EL HOMICIDIO DE LA CALLE DE LA SOMBRERERIA

En el Juzgado.

El digno juez del Sur, después de practicar gran número de diligencias, se retiró á descansar á las cuatro y media de la madrugada, volviendo al Juzgado á las nueve de la mañana de hoy.

Entre las diferentes personas que han estado á declarar, figuran un hombre y cinco muchachos de los que se encontraban jugando en la calle de la Sombrereria, cuando se realizaron los hechos origen de este proceso.

El notario de Cadalso.

Como consecuencia de esto se halla preso Don Pedro de la Vega, notario de Cadalso de los Vidrios.

Es hombre de elevada estatura, de color moreno y barba poblada, entra castaña y clara. Viste con decencia, con traje de chaquet y sombrero hongo flexible.

Al ser interrogado por el señor juez, negó toda participación en el delito.

¿Quién le detuvo?

Hasta la fecha no se ha podido averiguar quién fué el individuo que detuvo al agresor y luego le soltó al oírle que eran cosas de familia.

Sobre este extremo han declarado varias personas y no se ha podido hacer luz sobre el asunto.

Lo único que se sabe es que el portero de la casa núm. 7 de la calle de Argumosa no fué el que hizo la detención, pues en la declaración que prestó ayer así lo manifestó al Juzgado repetidas veces.

Reconocimiento

Ayer se presentó en el juzgado el dependiente de la tienda de ultramarinos de la calle de Argumosa.

Contestando á preguntas del juez, insistió en que sólo vió al agresor de espaldas y á unos ocho metros de distancia.

El Sr. Juez ordenó que se practicara una diligencia de reconocimiento, con objeto de ver si el dependiente conocía por la espalda al presunto agresor.

Al efecto se dispuso la salida del Vicente Alonso—que así se llama el dependiente aludido—y por una escalera interior subió el acusado, que fué puesto de espaldas con la cabeza inclinada hácia el suelo, y junto á otros tres individuos de igual estatura.

Volvió á entrar el testigo, y según parece, reconoció al momento al acusado, diciendo que se parecía á que vió después de cometerse el crimen, pero no puede afirmar fuera ese quien le cometió.

Se repitió la operación cambiando de trajes á individuos que formaban la rueda, y nuevamente fué reconocido el presunto agresor por el Vicente Alonso.

Nuevas declaraciones.

Hoy prestarán declaraciones los muchachos á quienes antes nos referimos.

También están citados varios testigos para esta tarde.

GACETA

La de hoy contiene, entre otras, las siguientes disposiciones:

Gracia y Justicia.—Real decreto nombrando para la canonjía vacante en la Santa Iglesia Catedral de Palencia al Dr. D. Francisco Pérez Suárez.

Ultramar.—Real decreto trasladando á la plaza de administrador principal de Hacienda de la provincia de la Habana á D. Francisco Becker y Zuleta.

Otro nombrando contador central de Hacienda de la isla de Puerto Rico á D. Enrique del Valle y López.

Otro conmutando por la de cadena perpetua la pena de muerte que la Audiencia de Ponce impuso á Nicolás Prorri y Hernández, Claudio Casiano Morales y Nicasio Echavarría Vargas.

Gobernación.—Real orden disponiendo se convoque á oposiciones para cubrir cinco plazas de oficiales segundos mecánicos, uno de oficial tercero mecánico, tres de abanistas segundos y uno de abanista tercero, vacantes en el taller de la Dirección general de Correos y Telégrafos.

NOTICIAS

El Fomento del Trabajo Nacional, de Barcelona, ha celebrado una reunión de verdadera importancia, con objeto de tratar del convenio comercial de España y los Estados Unidos, siendo precedida por el Sr. D. Pedro Rabola, presidente de la Asociación de Marineros.

Fueron muchos y enérgicos los discursos que al efecto se pronunciaron y grande la excitación que reinó entre los concurrentes.

El fabricante, Sr. Canadell, propuso, y así se acordó, celebrar otra reunión magna, á la que asistían los industriales catalanes y los de todos los oficios y Cámaras de Comercio de España, con objeto de elevar una exposición á las Cortes pidiendo la revocación del tratado.

Nos escriben de Liérganes que antesyer llegó á la magnífica posesión de Caladas, que allí posee su hijo, el duque de Seo de Urgel, el capitán general Sr. Martínez Campos, acompañado de uno de sus ayudantes.

Las familias que en Liérganes se encuentran de temporada y tomando baños, se han alegrado mucho de la llegada del presidente del Senado, el cual, aunque algo delicado, no ha perdido su buen humor y se dispone á organizar algunas veladas y recreos que hagan más grata la estancia en aquel balneario.

Para demostrar la actividad y celo que despliega el digno alcalde interino, Sr. Carmelos, en todo lo que se relaciona con la cuestión de consumos, basta decir que ayer se reunió ya la junta administrativa de dicho ramo, con objeto de fallar el expediente de intervención de 8.000 litros de vino común aprehendidos en una casa próxima al puente de Segovia por un delegado de vigilancia, siguiendo las instrucciones del Sr. Alcalde.

La Junta compuesta de los concejales señores Rincón y Aguilera, del abogado del Estado, del representante de la intervención de Hacienda, del jefe del negociado de consumos y del aprehendido, acompañado de su abogado,

se reunió ayer bajo la presidencia del administrador de contribuciones, acordando que proceda imponer la penalidad de triples derechos y recargos además del impuesto ordinario.

Ha jurado fidelidad al Rey y á la Reina Regente el ex alcaide republicano de Villanueva y Geltrú, D. Juan Torrens y Marqués.

Los músicos del teatro de la Alhambra, que actuaron anoche en un beneficio, promovieron un fuerte escándalo al llegar á la mitad de la función, por negarse rotundamente á continuar tocando mientras no se les pagasen sus honorarios.

El nuncio de Su Santidad, monseñor Di Prieto, pasará tres ó cuatro días en el monasterio del Escorial, estando preparándose en el convento las habitaciones donde ha de alojarse su eminencia.

También se preparan en dicho monasterio grandes festejos para celebrar la solemnidad de San Lorenzo, patrón del monasterio.

La orquesta de la estudiantina Colón obsequió anoche con una serenata al ex gobernador de Madrid Sr. Aguilera, con motivo de ser el día de su santo.

En la junta de tenientes de alcalde celebrada ayer bajo la presidencia del Sr. Carmelos, se trató del asunto del cierre de los establecimientos de bebidas que, según parece, no cumplen con todo rigor lo dispuesto en las ordenanzas municipales.

Entrada la Junta por una comunicación del gobernador de la provincia de que en la noche anterior habían sido encontrados en un establecimiento, después de la hora en que debía estar cerrado, el secretario de la alcaldía y un inspector del distrito de la Universidad, acordó como primera medida, suspenderles de empleo y sueldo.

Telegrafian de Salamanca diciendo que en el barrio de Mínimos de aquella ciudad habia ocurrido una sensible desgracia.

Parece ser que hallándose limpiando una pistola de dos cañones la vecina Hermenegilda Muñoz, se disparó uno de los tiros sin saber cómo, yendo á clavarse la bala en el pecho de su hijo Pedro, que á la sazón se encontraba frente á su madre.

Inmediatamente fué trasladado á la Casa de Socorro el niño Pedro, donde se le curó de primera intención, pasando después al hospital en gravísimo estado y sin haberse podido extraer el proyectil.

La madre ha sido detenida, instruyéndose el sumario con gran actividad.

El hecho se atribuye á una imprudencia de la Hermenegilda, que es considerada en el barrio como modelo de madre y amante con exceso de su hijo Pedro.

El padre de la víctima no tiene conocimiento del hecho por encontrarse fuera de la población.

Ha comenzado á publicarse en Denia un periódico bisemanal consagrado á la defensa de los intereses de la Marina, titulado Revista Agrícola Comercial.

La Reina Doña Isabel.

Según noticias de Schinznach-les-Bains, Su Majestad la Reina Doña Isabel II, que llegó el viernes á dicho establecimiento termal de aguas sulfurosas

De Nueva York telegrafan que se ha escapado nueve locos del manicomio de Auburn...

TEATROS

Mañana domingo, por la tarde, se pondrán en escena en el concurrido teatro Felipe las muy aplaudidas zarzuelas...

LA TARDE DE HOY

El aprovechamiento de las aguas fecales.

Recordarán nuestros lectores la campaña que en todo tiempo, y singularmente en esta época de verano...

Una vez más, la Junta de Sanidad denunció el citado abuso, por entender que dichos riegos constituían un foco terrible de infección...

Esta es la historia del asunto. La determinación adoptada por el digno alcalde de Madrid, Sr. Cernelos...

Como hemos de negar nosotros que con tal medida se ha lastimado el derecho de unos cuantos individuos que allí poseen tierras...

Pero no es menos cierto que el Sr. Cernelos, como alcalde que es de Madrid, está en el deber de velar como cumplimiento lo ha hecho...

debe ceder ante el interés general y el bien público?

El alcalde de Madrid, Sr. Cernelos, como árbitro en la contienda entablada entre los terratenientes del barrio del Sur...

Nuestro más sincero aplauso al señor alcalde interino que tan bien sabe administrar los verdaderos intereses del pueblo de Madrid.

De verano.

En el expreso de las seis de la tarde han salido para San Sebastián los Sres. Sallán, Merry y Perez-guerra...

En el mismo tren ha salido también para la capital de Guipúzcoa el ministro de Estado, señor duque de Tetuán.

A despedirlo en la estación han bajado, entre otras personas, los Sres. Silveira y Fabié, ministros de la Gobernación y de Ultramar...

Caida

En la calle del Desengaño, núm. 10, esquina á la del Barco, se cayó esta mañana un individuo desde el andamio á la calle...

La caída tuvo como causa la rotura del andamio.

Incendio

En la calle del Ave María, núm. 23, se inició un incendio en la madrugada de hoy...

Con el sólo objeto de pasar el día de mañana, domingo en Segovia, han salido esta tarde en el tren expreso de Santander y Galicia...

Las Comisiones de ensanche y consumos se reunieron esta mañana en el Ayuntamiento, estudiando esta última el estado demostrativo de la recaudación en el pasado mes...

El Sr. D. Luis Felipe Aguilera se ha encargado de la Dirección de vias y obras del Ayuntamiento.

La redacción y administración del periódico Cartas Zorrillistas se hallan instaladas desde 1.º del actual en la calle de Silva, núm. 26, piso segundo.

Se están haciendo las obras preparatorias para construir una estación junto al túnel de Argentera, que utilizarán las poblaciones de Dosaguas y Argentera en la línea férrea de Barcelona al Ebro.

La nueva estación, además de la utilidad que tendrá para las poblaciones del radio, facilitará mucho las excursiones á las cumbres de Escornalbou.

Hasta fin de Julio último han quedado constituidas oficialmente Cámaras Agrícolas en Segovia, Alba de Tormes, Medina del Campo, Ledesma, Salamanca, Vendrell, Barcelona, Jerez de la Frontera, Maldá, Villafranca del Panadés, Tarragona, Madrid, Jumilla, Alcañiz, Valencia y Zaragoza.

Leemos en El Correo Catalán: «Un caballero muy práctico y que ha hecho varios experimentos con los insectos que dañan á los árboles y plantas...

Asegura el dicho caballero la curación radical con la aplicación de los referidos polvos á las cepas afectadas, especialmente en el presente mes de Agosto.

Nos dice al propio tiempo que llamemos la atención, especialmente de los señores páro-

cos y alcaldes para que recomienden la prueba de este remedio, que, sin costarles un céntimo, pueden hacer con las plantas indicadas, y que se crían en muchos campos.

Parece ser que se halla ultimada la fusión de las Compañías ferroviarias del Norte, del Oeste y de Madrid á Cáceres.

Nuestro más sincero aplauso al señor alcalde interino que tan bien sabe administrar los verdaderos intereses del pueblo de Madrid.

NOTAS FINALES

Los centros políticos continúan desanimados de tal modo, que, á decir de un diligente noticiero político, la fábrica de impresiones mensuales, establecida en el salón de conferencias del Congreso...

Esto no obstante, apenas conocidas las palabras de nuestro ilustre jefe el Sr. Cánovas del Castillo al amigo Mencheta...

Los primeros, aun sin saber á ciencia cierta las declaraciones del Sr. Cánovas, han torcido el gesto, dando evidentes señales de mal humor...

Las personas sensatas han aplaudido las declaraciones hechas por el ilustre jefe del Gobierno, respecto al propósito decidido de éste...

Y eso que hasta la fecha no son conocidas más que superficialmente y con leonismo telegráfico las declaraciones del ilustre presidente del Consejo de ministros...

Nuestro colega El Liberal se ha permitido hablar, con motivo de los sucesos de Barcelona, de lo ocurrido en la calle de la Fresa.

No es cierto que los emigrados portugueses sean conducidos á los puntos elegidos por los mismos por fuerzas de la Guardia civil.

El Gobierno les facilitará los medios necesarios para que puedan trasladarse cómodamente á donde quieran.

ULTIMOS TELEGRAMAS

EXTERIOR Buses y franceses. CRONISTA ST. 8.

El almirante Sr. Gervais y los marinos de la escuadra francesa han sido saludados á su regreso de Moscú.

En el Club de Marinos fueron anoche observados con un espléndido punch.

El almirante Sr. Gervais brindó agradeciendo al pueblo ruso el recibimiento que les ha dispensado, y que ha sido de verdaderos hermanos.

Lo oficiales franceses saldrán esta noche de Cronstadt.

Proyecto de festejos.

LONDRES, 8. Sigue la prensa ocupándose de la próxima llegada á Portsmouth de la escuadra francesa...

Algunos periódicos se muestran muy fríos al hablar de este asunto, y adelantan la creencia de que serán muy pocos los diputados ingleses que visitarán la escuadra...

La prensa rusa publica sentidos artículos dando la despedida á los marinos franceses...

PARIS, 8. Carece por completo de fundamento la noticia dada por algunos periódicos suponiendo que la escuadra francesa, á su regreso de Rusia, se detendrá en un puerto holandés.

Noticias recibidas por la vía de los Andes dicen que circulaba como muy válido el rumor de que el Gobierno de Chile trata de declarar la guerra á la República de Bolivia...

El nuevo gobernador del Banco portugués. LISBOA, 8.

El Diario Oficial publica hoy el decreto nombrando al Sr. Pedro Carvalho gobernador del Banco de Portugal.

También publica otro decreto del ministro de Hacienda autorizando la emisión de pequeños billetes de 100 y 50 reis, respectivamente...

The Daily Chronicle. LONDRES, 8.

The Daily Chronicle dedica hoy un artículo á la cuestión relativa á la percepción de los derechos de Aduanas de la República Argentina.

Esto, según el articulista, sería mas económico y ofrecería mayores garantías para los acreedores de la República Argentina.

BOLSA

FONDOS PUBLICOS.—ULTIMA HORA Del 7. Del 8.

Table with financial data including Duda perp. a 4 por 100 interior, Idem en títulos pequeños, Idem fin de mes, Exterior, etc.

Madrid: Contado, 75 90.—Fin de mes, 75 90.—Próximo, 00 00.—Amortizable, 58 65.—Cubas, 105 10.—Barcelona: Interior, 75 82.—Exterior, 76 75.—Paris, 70 84.—Banco, 00 00.

Bolsas extranjeras:

PARIS 8.—Apertura de la Bolsa de hoy 4 por 100 exterior español, último precio, 70 68.

LONDRES, 8.—Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 70 56.

Buenos Aires, 7 (Recibido el 8).—Cotización del oro en el día de hoy: 403.—Fabra.

CULTOS

Santo de mañana. Domingo XII después de Pentecostés.—San Román, soldado marino.—La Misa y Oficio divino son de la Transfiguración del Señor...

Jubileo de las Cuarenta Horas.—En San Lorenzo por la mañana, á las siete, se manifestará á S. D. M.; á las diez Misa cantada...

Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora del Rosario en las Catalinas ó en el Oratorio del Oivar.

«LA LIBERTAD» EN EL EXTRANJERO

«La Libertad» se ve de Paris, kiosko núm 213 boulevard des Capucines (en face du Grand Hotel).

Blarritz.—Mr. Benquet, libraire, place de la Maltrie; Mme. Maupin, rue Mazagran.

Pedir «La Libertad» en San Sebastián, en el kiosko del Boulevard y á los vendedores de los periódicos de Madrid.

ADVERTENCIA

Los suscriptores de Madrid que se au enteren de esta corte en el presente verano recibirán LA LIBERTAD sin aumento alguno en el precio que actualmente pagan por la suscripción...

Al efecto deberán comunicar á esta Administración la dirección que ha de ponerse al periódico para que llegue á su poder con la mayor rapidez posible.

TEMPERATURA

A las siete de la mañana, 18°. A las doce, 23°. A las cinco de la tarde, 27°. El barómetro indica buen tiempo.

Espectáculos para mañana

FELIPE.—A las 9.—El monaguillo.—Las tentaciones de San Antonio.—El zortzico.—El toque de rancho.

A las 5.—La caza del oso.—El zortzico.—El monaguillo.

JARDIN DEL BURN RETIRO.—A las 9.—Fausto.

TIVOLI.—Blanca ó negra.—Las hijas del Zebedo.—Segundo acto.—Los nuestros.

CIRCO DE PRICE.—A las 5 de la tarde y 9 de la noche.—Dos grandes funciones.—Por última vez la pantomima de magia y acrobacia «El diablo verde».

JARDIN DE COLON.—A las 5 de la tarde y 9 de la noche.—Dos grandes funciones en las que tomarán parte la intrépida gimnasta Miss Lena y «La Gruta misteriosa» (pantomina acrobática).

RECOLETOS.—El diablo en el molino.—La fuente de los milagros.—Entrar en la caza.—Los dos millones.

Establecimiento tipográfico de J. Garcia Costanilla de los Angeles, 3.

VII

DOS INTRUSOS.

Había atraído á Berta el grito de angustia que se escapó del pecho de Juan María Biot á la vista de un hombre atravesado en el lecho de Santa.

Aquel hombre era Denisart, que ni se había vuelto á mover siquiera desde la retirada de sus cómplices, agobiado por el profundo sueño de la embriaguez.

—¿Qué sucede?—preguntó la joven con voz desfallecida.

El bretón no respondió; su cuerpo robusto estaba estremecido por violentas convulsiones.

—Biot—volvió á decir Berta—¿por qué habéis dado ese grito?...

—¿Qué tenéis?...

El portero hizo un esfuerzo desesperado sobre sí mismo, y enderezóse.

—¿Qué tengo!—murmuró con voz ronca y ahogada.—¿Estoy soñando acaso?... ¡Mirad! ¡mirad!

Extendió el brazo hacia la cama, donde dormía Denisart; Berta dirigió los ojos á aquel lado, y dió un paso en el interior de la habitación; pero sus piernas no tenían fuerzas para sostenerla...

—Ella no está ahí—murmuró.

Biot no había visto aun más que el lecho violado y un hombre que dormía; no se había apercebido siquiera de la ausencia de Santa.

La luz del día alumbraba ya bastante, y Biot sólo tuvo necesidad de una ojeada para convencerse de la triste verdad que encerraban las palabras de Berta.

El lecho estaba vacío y la ventana abierta. Juan María, cuyo semblante había palidecido, se puso de repente como la escarlata, y su sangre precipitábase impetuosamente hacia el cerebro, enrojejó sus ojos, haciendo latir sus sienes con violencia.

Atravesó á paso lento el espacio que le se-

paraba del lecho, y al llegar junto á Denisart, permaneció un instante contemplando aquel cuerpo inerte, que conservaba todavía la actitud caprichosa y cínica que le había dado su caída; pero en seguida asió con una de sus manos de hierro al pedante por los cabellos, elevóle y le arrojó como un ovillo á los pies de Berta.

El tuno, despertado por este golpe, comenzó á refunfuñar sordamente, frotándose los ojos, que no querían abrirse. La mesita de Santa estaba colocada junto á la ventana, y el escritor había caído á los pies de la mesa, de modo que el sol naciente iluminaba vivamente su rostro encarnado, salpicado de manchas lividas.

Berta bajó los ojos hasta él, y en el instante de distinguirle, un estremecimiento doloroso agitó todo el cuerpo de la pobre niña, que se dejó caer sobre una silla, oniriéndose el semblante con ambas manos y murmurando: —¡Es él!... ¡es él!...

Biot le había ya conocido; pero aun cuando no hubiese sido así, la lectura del manuscrito de Berta estaba harto reciente, y los sucesos referidos en él llenaban demasiado su memoria para que hubiera podido dudar un solo instante.

Permanecía junto á la cama con las manos crispadas, los ojos sangrientos y dejando ver en su semblante una expresión de furiosa cólera. Sus largos cabellos se agitaban á los estremecimientos de sus miembros, y su respiración era un ronquido.

—¡Sí! ¡sí!—exclamó con voz profunda—¡es él! ¡ciertamente que es él!

Denisart le dirigió una mirada estúpida, y murmuró.

—Yo nunca he estado aquí... nunca he venido á esta barraca...

Al contemplar la actitud amenazante de Biot, añadió: —¿Por dónde se sale de aquí?

El portero se sonrió con una expresión de alegría cruel, y nada respondió.

Después de un minuto se adelantó hacia Denisart, y secudiéndole un brazo con fuerza, le preguntó: —¿En dónde está ella?

—¿Quién?—repuso el escritor,

Denisart y Roby pasaron todo aquel día en el café del teatro de la Opera.

La misma noche, el primero, por recomendación del segundo y de Mr. Burot, fué ocolado en calidad de secretario en la casa del duque de Compans-Maillepré.

He aquí por qué Denisart se introdujo cuarenta y ocho horas después de esta escena y durante la noche en el viejo palacio de Maillepré por la puerta del jardín, que daba á la calle Paisanne.

El palacio de Maillepré había servido algún tiempo de casita de recreo al duque de Compans. Era bajo muchos aspectos un retiro precioso y lleno de excelentes cualidades; pero tenía el defecto de estar situado en ese buen Marais, que, á pesar de nuestro deseo, no podemos defender de su reputación de curiosidad chismosa y de implacable murmuración.

El Marais, bajo este aspecto, es poco menos odioso que una ciudad de provincia, con lo que se ha dicho todo.

Allí, pues, saben siempre los vecinos todo lo que sucede en casa de los vecinos; hablan de ello largamente; y ya sea jugando á los naipes, ya repitiendo los inocentes equívocos del juego de lotería, glosan, juzgan y condenan.

Allí hay doncellas añejas é indigestas, señoras á la antigua sin sal en la mollera, y señoras solemnemente chochas que constituyen un tribunal supremo, y muerden al prójimo con los pocos dientes que les quedan.

Todo se sabe en estos virtuosos arcaños, cuyos miembros sería conveniente ahogar uno por uno, como á perros rabiosos. Lo que no se sabe allí, se adivina; lo que no se adivina, se inventa.

¿Cuál será el lugar destinado en el infierno para estos seres semiantropófagos, que engullen cada noche un trocito razonable de carne humana?...

Si sólo se ocupasen de cosas vergonzosas ó viuperables, aun podría elogiarseles, á pesar del hedor repugnante de su jurisdicción. Hay objetos por su esencia feos á la vista, amargos al gusto, orneles y disonantes al oído, y que no se maldicen sin embargo, porque son

útiles; pero para qué sirven estos seres de que vamos hablando? El arpón de sus calumnias se dispara, hiriendo siempre al acaso. Estos seres muerden al primero que se les presenta, y le muerden sin mala intención, sólo por matar el tiempo, por divertirse, sólo, en fin, por tener alguna cosa entre los dientes.

Nosotros hubiéramos ciertamente dejado en paz á estas buenas lenguas del Marais, que no pueden compararse ni de cien leguas con sus colegas de provincias, si sus tiros se hubiesen dirigido únicamente al duque de Compans y á su casita de recreo, pues la voz pública constituye un tribunal, cuya competencia no rechazamos nosotros de ningún modo, y que es desgraciadamente el único llamado á fallar en ciertas causas infames y vergonzosas; pero el duque de Compans es aquí una excepción; y ya se sabe, por otra parte, que esas lenguas viperinas no constituyen una porción de la voz pública.

Prescindamos de esos ojos, abiertos como gateras, que penetran las paredes; de esos oídos tapujados, que escuchan á través de los techos.

El hombre que arrojó por la ventana de un quinto piso á una vieja que estaba escuchando á su puerta, obró sólo, á nuestro modo de ver, con alguna precipitación, y nada más, porque la viejecilla, después de caer á la calle, volvióse á levantar, y echó á correr como un corzo.

En suma, la chismografía del Marais fué útil una sola vez, por casualidad; el duque y su secretario retrocedieron espantados al contemplar la notoriedad que había llegado á iluminar desde luego sus misteriosas aventuras.

La calle Paisanne, la de Frances-Bourgeois, la de Cultura-Sainte-Catherine y la del Parque-Royal hubieran sido capaces de levantarse en masa para arrancar los ojos á Mr. Barot, si este digno secretario no hubiese hecho una retirada á tiempo.

El palacio quedó desierto.

No afirmamos nosotros si los honrados vecinos del contorno tuvieron un verdadero dolor de ver cesar el escándalo, porque el abandono completo del edificio les arrancaba

CENTRO GENERAL DE NEGOCIOS

DR

E. Padrosa y Comp.^a

CIUDADANOS, NÚM. 6, GERONA

Se activa y gestiona toda clase de asuntos. Se admiten representaciones y comisiones nacionales y extranjeras. Compra y venta de toda clase de mercancías.

SE PUEDE MUY BIEN COMPRAR

EN LA ANTIGUA Y ACREDITADA

LAMPISTERIA DE MARIN

por la economía de sus precios y el gran surtido que presenta en lámparas y batería de cocina.

Latas de excelente petróleo, sin olor, a domicilio. Taller de composturas.

12, Plaza de Herradores, 12.

ACADEMIA PREPARATORIA para la General Militar.—Director, D. Arturo Guin, comandante capitán (por oposición), profesor de Matemáticas durante ocho años en la General Militar y examinador de ingreso. 1.º de Agosto se abren las clases.—Pídanse reglamentos.—A. Barrantes, 3, Toledo.

DENTICINA INFALIBLE

Lo saben las madres. Ni un niño se muere de la dentición, pues los salva aun en la agonía, brotan fuertes dentaduras, respárese la baba, extingue la diarrea y accidentes, robustece a los niños y los desencanija. Una caja, 12 reales, que remite por 14 el Sr. Fernández Izquierdo, Madrid, Sacramento, 2, botica, y plaza de la Villa, 4, por mayor, y en todas las boticas y droguerías de España. Rechazad los plagios.

EL AGUILA

Calle de Preciados, 3

GRAN BAZAR DE ROPAS HECHAS

Trajes tricot, patent y vicuña, 25, 30, 35, 40, 42, 50, 50, 60 y 70 pesetas. Sacos rusos y gabanes, diferentes géneros, de 20, 25, 30, 35 hasta 50 pesetas. Capas, de 42, 50, 52, 50, 75, 87, 50, 100, 112, 50 sul 25 pesetas. Géneros para confeccionar a medida, en clases y perfiles. Especialidad en capas, batas y demás prendas de abrigo. Togas, de 75, 100 y 125 pesetas.

PRECIO FIJO

SE VENDEN

cuatro magníficas puertas vidrieras para portada, con lunas de gran tamaño de una pieza. Darán razón,

49, FUENCARRAL, 49

LA FAVORITA

Admirable agua higiénica para teñir el cabello y la barba. Única en Europa; sin complejidad por su especialidad de no llevar nitrato de plata ni contener substancia alguna perjudicial, como puede comprobarse en su análisis por los mejores químicos, y por consiguiente, no mancha la piel ni la ropa y es progresiva. Úsase con la mano, esponjita ó cepillo, siendo una brillantez. Compuesta por M. Macian, quien la sirve gratis en su peluquería, Caballero de Gracia, 30 y 32. Precio del frasco: 3,50 pesetas. Único depósito en Madrid, Caballero de Gracia, 30 y 32, entre-suelo. De venta en las principales perfumerías y peluquerías. Exportación a provincias.

GRAND HOTEL CONTINENTAL

BIARRITZ

B. PEYTA, Propietario

Este magnífico establecimiento, situado en el mejor sitio de Biarritz, con hermosas vistas al mar y al Mediodía, tiene lujosos departamentos, elegantemente amueblados para familias; 150 habitaciones ó salones; gran salón de tertulia y reuniones; magníficos cuartos de baño; mesa redonda de 150 cubiertos; dos grandes salones de restaurant; salas y gabinetes particulares para familias, salas de billar y de fumar; servicio completo de ómnibus y carruajes a la llegada de todos los trenes a la estación de La Negresse. Ascensor á todos los pisos del Hotel. Precios moderados.

49, FUENCARRAL, 49

Camas inglesas.

Camas del país.

Colchones de muelles.

Colchones tapizados.

Esta casa es la primera y única en su clase.

49

NO TIENE SUCURSALES FUENCARRAL, 49

SERVICIO PERMANENTE

LA SOLEDAD ANTIGUA EMPRESA FUNERARIA UNICA DE JUAN ANTONIO NUEDA Y COMP.ª. Grandes carrozas propiedad, féretros de acero construidos en Viena, de zinc, madera, y toda clase de efectos fúnebres de lujo y modestos. No tiene sucursales ni agentes que se presenten sin ser llamados por las familias en su único despacho 10-DESENGAÑO 10

SERVICIO PERMANENTE

ANUNCIANTES

LA EMPRESA ANUNCIADORA LOS TIROLESES

se encarga de la inserción de los anuncios, reclamos, noticias y comunicados en todos los periódicos de la capital y provincias, con una gran rebaja para vuestros intereses. Pídanse tarifas, que se remiten á vuelta de correo. Se cobra por meses, presentando los comprobantes. Oficinas: Barrionuevo, 7 y 9, Madrid.

SEÑORES ANUNCIANTES

La Agencia de Anuncios de EMILIO CORTE (Tudescos, 24), es una de las que mejor cumplen las órdenes que se la confían, y á esto es debido la numerosa clientela con que cuenta. Se remiten tarifas á quien las pida.

CHOCOLATES Y CAFES

DE LA

COMPAÑIA COLONIAL

TAPIOCA, TES

37 RECOMPENSAS INDUSTRIALES

Depósito general:

CALLE MAYOR, 18 Y 20

MADRID

ANUARIO DEL COMERCIO

DE LA INDUSTRIA, DE LA MAGISTRATURA Y DE LA ADMINISTRACION

DIRECTORIO DE LAS 400.000 SEÑAS

DE ESPAÑA

ULTRAMAR ESTADOS HISPANO AMERICANOS Y PORTUGAL

C. BAILLY-BAILLIERE

CON ANUNCIOS Y REFERENCIAS AL COMERCIO É INDUSTRIA NACIONAL Y EXTRANJERA

Reconocido de utilidad por reales órdenes

Premiado con Medalla de Oro Exposición de Matanzas 1891 y Barcelona 1888. Medalla de Plata, Paris 1889, y Gran Diploma de Honor, Madrid, 1890.

UN TOMO EN 4.º, DE MÁS DE 3.000 PÁGINAS

PRECIO: 20 pesetas en toda España y 25 en el extranjero.

Publicación anual muy corregida y aumentada todos los años.

Obra útil é indispensable para todos.—Evita pérdida de tiempo.

—Tesoro para la propaganda industrial y comercial.—Este libro debe estar siempre en el bufete de toda persona, por insignificantes que sean sus negocios.

Se hallará de venta en la librería editorial de D. C. Bailly-Bailliere, plaza de Santa Ana, núm. 10, Madrid, y en todas las librerías del reino, que se encargarán de proporcionar esta obra.

CAFES, TES, TAPIOCA

DE

MATIAS LOPEZ

Madrid.—Escorial.

Exigir la verdadera marca.

POR 3 PESETAS 50 CÉNTIMOS

PEQUEÑA IMPRENTA, MARAVILLOSA, UNIVERSAL

TODO EL MUNDO ES ARTISTA, DIBUJANTE, IMPRESOR, LITÓGRAFO

Impresiones económicas (en su casa) en papel y tela al alcance de todos, aunque sea un niño.

El ingenioso y nuevo sistema combinado, llamado La Pequeña Imprenta Universal, es destinado para imprimir por sí mismo, muy fácil y rápidamente y con gran economía, Circulares, Planos, Música, Recibos de alquiler y otros Prospectos, Dibujos sobre el papel, Dibujos sobre tela para bordadoras, tapiceras y otros trabajos de señoras.

Con ayuda del Calcógrafo, producto que hace parte de La Pequeña Imprenta Universal, se puede sacar rápidamente la copia de un retrato, un paisaje ó de un mapa, é impresiones sobre telas para bordados, iniciales para pañuelos de bolsillo, escondos, etc.

Representante, calle de las Hileras, núm. 8, bajo, izquierda.

Se admiten esquelas de defunción hasta las tres de la tarde.

Se venden coches de todas clases. Alfonso X, núm. 5.

Viajeros: Esmerado hospedaje desde 4 pts. Aduana, 21, pral. Izq.ª

Liquidación de muebles y sillerías: Hay juego de alcoba, de maple, muy barato; Mesonero Romanos, 3.

En Agosto y Septiembre rebaja de precios en los lavabos, aparadores y otros muebles.—Jacometrezo, 26.

OJO.—Pasta universal para limpiar metales, oro, plata, corbe, latón, espajos y vidrio. Con dicha pasta se obtendrá un brillante excepcional es muy curioso al emplearla y económico. Acompaña el prospecto cómo se ha de usar.

De venta, Hileras, 8, portería.

PEPTONA DE HIERRO ROBIN.—Admitida oficialmente en los hospitales de París, por la Academia en 1885, según ensayo de monseñor Berthelot, vinos, gotas y piladoras.

El vino Robin de peptona de hierro es el más activo, el más agradable y el más asimilable de todos los vinos y elixires ferruginosos. Dosis: un vaso de licor antes de la comida. Precio: 4,50 francos. Depósito en todas las farmacias de España.

VINO DE T. G. PERALTA, DE Biarritz.—El mejor tónico reconstituyente, muy agradable al paladar, preparado con excelente vino de Málaga, quinina, coca, óscara de naranjas amargas y lacto-fosfato de cal. Poderoso reparador.

Dosis: un pequeño vaso en cada comida. La botella, 5 francos.

Depósito: M. Giretta, farmacéutico.—60, calle Mayor, París.

Y en todas las buenas farmacias de España.

El vino de T. G. Peralta, de Biarritz, se vende, Don Pedro, 8, duplicado.

En la Administración de este periódico se reciben anuncios y comunicados a precios convencionales.

una manantial inagotable de murmuración y chismografía.

Mr. Burot, por lo tanto, tuvo que dedicarse seriamente á buscar una nueva casita de recreo.

Estas cosas se encuentran pronto: hay edificios que parecen distribuidos precisamente para este objeto. Tienen tanta habilidad nuestros arquitectos!

El secretario, á quien su terror alejaba todo lo posible del Marais, en donde se había visto á riesgo de pagar la pena de su escabroso destino, descubrió cerca de los Campos Eliseos, en la calle de Ponthieu, una casa encantadora, adornada de todos los requisitos indispensables para el caso.

Esta casa, pequeña, alegre y situada al extremo de un jardín, estaba á la espalda de la calle de Montaigne, de la que sólo la separaba una plazuela plantada de árboles.

En el barrio de los Campos-Eliseos hay también gente curiosa é indagadora, pero de manera muy diferente á la del Marais; allí tienen el amor derecho de asilo; aquella parte de París es el punto céntrico de los placeres senatoriales, de las caricias parlamentarias y de los pasatiempos diplomáticos.

Mr. Burot había conservado, por lo que pudiera suceder, una llave de la puerta del palacio que daba á la calle Palaine, y esta llave fué de la que se sirvió Denisart para introducirse desde luego en el edificio, y después en el largo corredor que conducía al ala derecha.

La puerta del cuarto de Gastón estaba abierta. Denisart entró.

Ya hemos referido los acontecimientos que se siguieron á su entrada.

Habían pasado más de cuatro horas desde el rapto de Santa. El día comenzaba á despuntar; las negras paredes del palacio de Maillepré se destacaban sobre un cielo menos sombrío, y así dentro como fuera de él reinaba un profundo silencio. La tempestad de la víspera se había desvanecido enteramente; pero el cielo estaba blanquecino y el viento soplabla fresco y penetrante. Una capa poco espesa de nieve cubría el patio, señalando en relieve los redondos guijarros.

La nieve se había deslizado de los tejados, muy pendientes y cortados á pico, dejando sólo una franja brillante á lo largo de los caballetes.

El primer rumor que interrumpió aquel silencio procedía del cuartito de Juan María Biot: oyóse en él el chasquido de un eslabón al chocar con la piedra, y casi al mismo tiempo se iluminó.

Cualquier curioso que se hubiera asomado á los vidrios oscurecidos, hubiera podido ver levantarse y vestirse al anciano portero.

Su tocador no fué de mucha duración: Biot agitó sus largos cabellos, cuyos mechones grises se extendieron mezclados sobre sus anchos hombros; púsose el pantalón y lo demás de su traje, y luego se colocó de rodillas ante una imagen de la Virgen, colgada en la pared.

Su oración duró bastante tiempo, y por el movimiento de los labios hubiera podido adivinarse que pronunciaba en voz baja los nombres de los hijos del marqués de Maillepré. En su leal semblante se pintaba la expresión de una fe segura y varonil.

Después que hubo coronado su oración con la señal del cristiano, levantóse y fué á sentarse junto á su empezado trabajo.

Así con sus manos vigorosas las barretas de hierro, y comenzó á torcerlas con una especie de animosa jovialidad.

La noche anterior había sido buena, pues se tenían noticias de Gastón, y el alma de Biot rebotaba de esperanza y seguridad.

Sin embargo, después de haber anudado algunas barras de su enrejado, sus dedos comenzaron á vacilar de repente, y su mirada erró distraída; continuó todavía trabajando algunos minutos con cierta indolencia y luego sus manos cayeron sobre sus rodillas.

El bretón elevó los ojos al cielo, y una expresión de dulzura y felicidad suavizó entonces la rústica energía de sus facciones.

En sus labios vagaba una sonrisa, y su mirada brillaba cariñosa y tierna. Pensaba en Gastón.

—Será necesario no mostrar gran regocijo cuando vuelva—murmuró—será preciso aparecer frío y decirle: ¡la señorita Santa ha llorado mucho!

Interrumpióse de repente, y después añadió melencólicamente la cabeza:

—¡Oh! sí, ¡mucho ha llorado!... El me escuchará esto, se pondrá triste... y no volverá á bostear más...

Biot derramaba lágrimas y se sonreía al mismo tiempo.

—¡Se aman tanto los dos!—exclamó.—¡Niños queridos de mi alma!... En tanto que Dios les guarde el uno para el otro, aun podrá haber felicidad bajo el pobre techo de los Maillepré...

El crepúsculo iba aclarando poco á poco los vidrios de la portería; mas Biot, en lugar de volver á su tarea, apartó á un lado la silla que ocupaba, y fué á colocarse junto á la ventana que daba al patio.

En el pretil de aquella ventana estaba todavía el manuscrito de Berta, cuya dolorosa lectura había é terminado pocas horas antes. Biot sabía ya todo el secreto de Berta.

Dejó caer su mano sobre el cuaderno, y sus ojos entristecidos giraron, recorriendo errantes todas las ventanas del ala derecha.

Un fuerte suspiro estremeció su pecho.

—A ésta—murmuró—¿quién podría ya volverla la felicidad?...

Quedóse un instante silencioso é inmóvil; después cerró los puños y bajo sus cejas fruncidas apareció la expresión amenazadora de sus ojos desentendados.

—¡Ah! ¡yo encontraré al infame!—exclamó—¡le asesinaré, como él ha asesinado á la pobre niña... y Dios no me castigará!

Había cambiado el giro de sus ideas: ahora recordaba que el día anterior dejó á Berta moribunda, próxima á doblarse bajo el peso de su estenuación.

Entró una mortal inquietud, y aunque no había llegado la hora en que debía de ordinario á la habitación de la abuela, atravesó el patio á largos pasos y ganó precipitadamente la escalera del ala derecha.

Encontró sin cerrar la puerta del cuarto de Gastón; mas esta circunstancia le causó poca extrañeza, pues la atribuyó á que él, en su turbación de la noche anterior, habría cometido aquella falta poco importante.

continuaba desecha, y velanse esparcidas á uno y otro lado las diferentes prendas de su traje de artesano.

Biot dirigió una mirada melancólica á aquella cama vacía y descompuesta, y después abrió la alhacena practicada en la pared y sacó su librea.

Entonces comenzó su disfraz de cada día.

En tanto que se ponía el pantalón creyó oír en la habitación de Santa un ruido sordo y periódico, cuyo origen era un misterio para él.

Datióse á escuchar.

El ruido continuaba: era ocasionado por el ronquido fatigoso de un hombre dormido.

Biot creyó que desiraba: no podía darse cuenta de aquel suceso extraño, y quería persuadirse de que era un error.

Signió no obstante con el cuello extendido y el oído atento, abotonándose su pantalón de librea, y tomó la casaca para ponerse también; pero en el mismo instante un resoplido más fuerte que los demás resonó en la pieza inmediata tan distinto y retombante, que el anciano comenzó á temblar y dejó caer la casaca en el suelo.

Pálido, conmovido hasta un extremo que no es posible describir, atravesó de puntillas la pieza, y abrió la puerta que daba al dormitorio de Santa.

Anaque la luz brillaba dudosa todavía, Biot alcanzó á distinguir un hombre atravesado sobre la blanca camita de la hermosa niña.

Lanzó un grito espantoso, y después, dominado por una especie de mortal estupor y sin fuerzas ya para gritar de nuevo, se apoyó en la pared, para no caer desplomado. El hombre tendido sobre la cama no había hecho el menor movimiento: estaba con el rostro envuelto entre las ropas, y continuaba roncando estrepitosamente.

Pasáronse así algunos segundos.

La puerta de la habitación de la duquesa se abrió de improviso, y Berta, vacilante, descolorida como una estatua, se presentó en el umbral.